

# Con cadenas de oración ruegan por la vida de bombero que sufrió un infarto en emergencia

**PUERTO VARAS.** Hermann Miño permanece internado en la UCI del Hospital de Puerto Montt, en estado grave. Afección cardíaca ocurrió mientras combatía un incendio forestal, la noche del pasado jueves. Piden prevenir estos siniestros.

Catalina Álvarez  
 cronica@diariollanquihue.cl

**H**ermann Miño Vásquez tiene 50 años. Catorce de ellos los ha vivido como voluntario de bomberos, tal como siempre quiso: cerca del peligro, pero con el objetivo de salvar y ayudar a otros. Con el mismo entusiasmo también trabaja como administrativo en el Colegio Altas Cumbres. Sin embargo, hoy está enfrentando otra emergencia, la más importante de su vida, luego que sufriera un infarto el jueves pasado mientras combatía un incendio forestal.

Mientras está interno en la UCI del Hospital de Puerto Montt, en condición grave, sus familiares y amigos están rogando por la recuperación de Miño. "Además de ser una persona muy carismática, siempre ha destacado por su alto nivel de compromiso con la institución", dice cuenta a El Llanquihue Marcelo Ponce, superintendente del Cuerpo de Bomberos de Puerto Varas.

Este viernes, a las 21 horas, se realizó una cadena de oración en el cuartel de la Tercera Compañía, que contó con la presencia del párroco de Puerto Varas, padre Daniel Acuña, y sus amigos, conocidos, vecinos y compañeros del Cuerpo de Bomberos. "Tenemos la certeza de que con los cuidados que le están dando en el hospital, con fe y apoyo de todos quienes están pendientes de él, podrá salir de esta", expresaron desde la Tercera Compañía.

El superintendente también destaca que Hermann es bombero de nivel operativo y que se ha desempeñado en diversos cargos importantes, como teniente primero, capitán, y tercer y segundo comandante, destacándose siempre por su intensa participación en la institución, particularmente en el área de telecomunicaciones del Cuerpo de Bomberos. Y recalca que cualquier muestra de afecto o que reconozca su trayectoria, "Hermann se lo merece".

Ponce expone que el infarto al miocardio no sólo es la

principal causa de muerte en la población adulta en Chile, sino que también en Bomberos. "El riesgo para Bomberos de cursar un PCR (paro cardiopulmonar) se eleva por el ejercicio súbito, la exposición al calor y a sustancias tóxicas, mientras que el sedentarismo, la obesidad, tabaquismo, hipertensión, factores genéticos y otros, son factores predisponentes", explica la autoridad bomberil.

Sobre la preparación y equipamiento con que cuenta Bomberos para atender este tipo de situaciones, Marcelo Ponce señala que "gracias al adecuado financiamiento con el que cuenta actualmente el Cuerpo de Bomberos de Puerto Varas, se ha invertido y avanzado para que todos los carros bomba cuenten con equipos DEA (desfibrilador externo automático) y se está capacitando y entrenando personal en las Compañías de Ensenada y Nueva Braunau para contener eventualidades como la ocurrida".

Miño sufrió el infarto este jueves, en la noche, mientras era parte de las fuerzas bomberiles que enfrentaban una quema de matorrales que creció a incendio forestal en las cercanías de la Ruta 5 Sur. Tras ser estabilizado, una ambulancia del Samu lo trasladó al Hospital de Puerto Montt.



EN LA UCI DEL HOSPITAL DE PUERTO MONTT ESTÁ HERMANN MIÑO.

## INCENDIOS FORESTALES

El director regional de Conaf Los Lagos, Miguel Ángel Leiva, da cuenta de las cifras que se registran hasta ahora de incendios forestales y explica que las mediciones se realizan por temporada y no por año. Esta temporada 2024-2025, empezó en julio de 2024 y termina en junio de 2025. "El balance

que hemos hecho hasta la fecha, indica que hasta ayer tenemos 133 incendios en la Región de Los Lagos con 85 hectáreas afectadas".

En la temporada anterior, por esta fecha, se registraban entre 14 y 15 incendios más, aunque había un 50% menos de hectáreas afectadas. Pero "en términos de incendios, la

**50**  
**años tiene el bombero Hermann Miño.**

Y acumula catorce como bombero. Está casado y tiene dos hijos.

**133**  
**incendios forestales**

se han registrado en la actual temporada, según el balance hecho por la Conaf en Los Lagos.

gente se ha comportado mucho peor. Cada temporada es peor, asevera Leiva.

Sin embargo, la autoridad de Conaf asegura que ahora "hemos sido mucho más eficaces que en la temporada anterior. Probablemente se deba a que hoy día tenemos más aeronaves que en la temporada pasada. También hemos afinado algunos detalles, coordinaciones, etcétera".

Además, evalúa de manera positiva el trabajo conjunto. "Las acciones que hemos realizado entre todas las instituciones del Estado en cuanto a prevención de incendios forestales, han sido muy eficientes y eficaces", afirma.

De todas maneras, destaca la lamentable cifra de incendios registrada la temporada pasada: 324 incendios, de los cuales "no hay ninguno que haya sido natural. Todos son por acción humana, unos por negligencia, es decir, colillas de cigarro, asados mal hechos o galleteras, y los demás son to-

dos intencionales", subrayó con preocupación, Miguel Ángel Leiva.

El director regional de Conaf también advierte que todo acto de negligencia o intencional que pueda causar un foco de incendio, está penado por la ley. La investigación para determinar las causas o el origen de un siniestro forestal, depende de las policías y el Ministerio Público. Si determinan la responsabilidad de alguien, esa persona tendrá enfrentar a la Justicia y podría cumplir hasta penas de cárcel.

El llamado de Conaf es claro: "Cada año se muere gente y vemos que hasta en países como Estados Unidos, que es un país desarrollado, no pueden parar un incendio. También, en este momento, hay un incendio al lado de nosotros, en el Parque Nacional Nahuel Huapi, 3.000 hectáreas quemándose y no lo pueden parar. No queremos eso. Entonces, todos tenemos que colaborar. El problema es de todos".